

Se Agrava Crisis en Montreal **Boicot Africano a Juegos Olímpicos**

- Tanzania anunció su retiro de las jornadas deportivas
- La Organización de Unidad Africana, a su vez, anunció que no intervendrá en pruebas donde compitan neozelandeses

MONTREAL, 10 (Latin-Reuter).— Un anuncio oficial por parte de Tanzania de que no participará de los Juegos Olímpicos de Montreal agregó otra cuota de dramatismo a la crisis de contenido político que se vive aquí con el rechazo por parte del Canadá de los atletas de Taiwán. Mientras los funcionarios canadienses discuten con el Comité Olímpico Internacional (COI) las condiciones en que dejará participar a Taiwán en los juegos, los organizadores

tienen que enfrentar ahora la posibilidad de un bloqueo general por parte de las naciones del África negra a las competencias, siguiendo la decisión de Tanzania.

Este país anunció que no participaría de los juegos como protesta porque el seleccionado de rugby de Nueva Zelanda emprendió una gira por Sudáfrica, país separado del movimiento olímpico donde se practica la segregación racial.

Acto seguido la Organización por la Unidad Africana (OUA) solicitó que sus integrantes boicoteen las pruebas donde intervengan deportistas de Nueva Zelanda.

Aunque las delegaciones de países del África negra, que ya están en Montreal, no efectuaron declaraciones, se especuló aquí con que podrían adoptar una actitud parecida a la de Tanzania, no presentándose a competir

(Continúa en la Pág. 32)



CHINOS EN MONTREAL.— El Director Técnico del equipo olímpico de China Nacionalista (Taiwán), C. K. Yang, es escoltado por un agente de seguridad en el aeropuerto de Montreal. Junto a Yang se encuentra la famosa atleta Chi Ching, quien también integra el equipo chino. Las autoridades de Canadá no habían permitido en un primer momento el ingreso de la delegación de Taiwán al país (Radiofoto UPI)



RAPHAEL EN CHILE.— Junto a su esposa y su hijo mayor llegó ayer a Pudahuel el cantante español Raphael, en su tercera visita al país. Procedente de Buenos Aires arribó a las 19.10 horas para dirigirse inmediatamente al Hotel Carrera, donde ofreció una conferencia de prensa y presentó su nuevo show (Información en Pág. 10)

Perú

Apoyo al Gobierno De Morales Bermúdez

- Dieron a conocer ayer los comandantes de las tres ramas castrenses luego del fallido levantamiento de Chorrillos

LIMA, 10 (Latin).— Los comandantes en jefe de las tres armas del Perú declararon públicamente hoy su apoyo al Presidente Francisco Morales Bermúdez, luego de un levantamiento sedicioso registrado ayer en una base del Ejército cercana a esta capital.

En un comunicado de siete líneas los tres altos jefes castrenses dijeron que apoyan al Presidente en vista de la rebelión encabezada por el general Carlos Bobbio Centurión, quien hasta ayer fuera comandante de una base de adiestramiento en Chorrillos, a 15 kilómetros de esta capital.

Fuentes allegadas a los militares dijeron que los problemas tuvieron su comienzo

cuando el Comandante General del Ejército, Jorge Fernández Maldonado, ordenó ayer la remoción del general Bobbio Centurión.

Dijeron que varios efectivos se negaron a acatar la orden y estrecharon filas en torno al general en una abierta rebelión.

El comunicado expresa textualmente lo siguiente:

"En vista de la rebelión del ex Comandante General del Centro de Instrucción Militar del Perú (CIMP), el general retirado Carlos Bobbio Centurión, quien con su actitud está afectando al proceso revolucionario.

(Continúa en la Pág. 10)

POR UN CHILE MAS GRANDE Y PROSPERO:

Juventud Selló Compromiso Con los Héroes

- Presidente de la República presidió emotivas ceremonias en Curicó y Molina. Actos patrióticos en lugares en que nació y estudió el más joven de los héroes de la epopeya de La Concepción, el Subte. Luis Cruz Martínez
- Javier Leturia, dirigente del Frente Juvenil de Unidad Nacional: "Juventud debe estar vigilante ante los enemigos de la patria"
- Homenaje a los 77 héroes en Santiago

MOLINA (Por Manuel Godoy, enviado especial).— "La construcción de una nueva democracia, a través de una nueva institucionalidad y la concreción de un objetivo nacional, capaz de movilizar la voluntad mancomunada de los chilenos, constituye una tarea de tales perspectivas, que colocan a una generación ante la posibilidad y la obligación de escribir la historia", expresó anoche en esta ciudad el Presidente de la República, general de Ejército, Augusto Pinochet. Habló en el acto culminante del Día de la Juventud y en el cual los jóvenes chilenos rindieron homenaje al más joven de los 77 héroes de La Concepción, subteniente Luis Cruz Martínez.

La ceremonia se desarrolló frente a la casa donde nació el héroe y donde funciona actualmente el Colegio María Auxiliadora.

El entusiasmo popular, las antorchas que entibaron la noche fría, y fuegos artificiales dieron un marco emo-

tivo y espectacular al acto, al que asistieron, además de S. E., su esposa; los Ministros de Educación y Secretario General de Gobierno y autoridades de la Séptima Región. Al llegar a Molina, el general Pinochet fue recibido por callejones de antorchas hasta el lugar mismo de la ceremonia.

El acto fue organizado por el Frente Juvenil de Unidad Nacional con los motivos señalados y el cumplirse un año de su fundación.

En el lugar estaban presentes 77 jóvenes destacados en diferentes actividades y delegaciones de las Escuelas matrices de las Fuerzas Armadas y de Carabineros, que rindieron homenaje a los Héroes de La Concepción al descubrirse una placa recordatoria de Luis Cruz Martínez en un monolito frente a la casa donde nació.

JAVIER LETURIA Previamente había hecho uso de la palabra el presidente del Frente Juvenil de

(Continúa en la Pág. 10)



ENTUSIASTA RECEPCION.— Prácticamente todo el pueblo de Molina, especialmente la juventud, salió a la calle para recibir al Presidente de la República, general Augusto Pinochet. La fotografía muestra un momento del entusiasmo juvenil durante la ceremonia de homenaje al más joven de los 77 héroes de La Concepción, subteniente Luis Cruz Martínez.

Fusilados en Angola Mercenarios Blancos

- El Gobierno de Luanda hizo cumplir las sentencias de muerte a pesar de reiterados pedidos de clemencia desde el exterior
- Las familias de los ajusticiados deberán reclamar los cadáveres antes de ocho días

LUANDA, 10 (Latin-Reuter).— Los cuatro mercenarios blancos condenados a muerte por un tribunal popular angoleño fueron ejecutados hoy aquí por un pelotón de fusilamiento, informó la agencia noticiosa local.

El ajusticiamiento estuvo a cargo de un pelotón de la policía militar, que puso fin a la vida de Costas Georgiou, de 25 años de edad y origen chipriota, aunque poseía la nacionalidad británica; Andrew McKenzie, de 23 años, y John Derek Barker, de 35 años, ambos británicos, y el norteamericano Daniel Gearhart, de 34 años.

Georgiou había sido paracaidista del ejército británico y en Angola era conocido como "Coronel Callan".

Las ejecuciones tuvieron lugar en presencia de dirigentes del Movimiento Popular para la Liberación de Angola (MPLA), victorioso en la guerra civil angoleña.

Las ejecuciones fueron concretadas a menos de 24 horas de la decisión del Presidente Agostinho Neto, de confirmar las condenas, haciendo caso omiso de los pedidos de clemencia planteados por la Reina Isabel de Gran Bretaña, la Comisión Internacional de Juristas y otros organismos y personalidades.

PLAZO A LAS FAMILIAS Luego de las ejecuciones, las autoridades angoleñas anunciaron esta noche que darán un plazo de ocho días

para que los familiares de los ejecutados reclamen sus cadáveres. El Ministro angoleño de Justicia, Diógenes Antonio Boavida, se contó entre las autoridades que presenciaron el fusilamiento.

Al explicar ayer su decisión de ratificar las sentencias, el Presidente Neto manifestó: "Todos los angoleños recuerdan muy bien la conducta

crue] y vil de los mercenarios, que sembraron muerte y desolación en países africanos y lo hicieron por dinero. Por unas monedas, intentaron frenar los superiores intereses de un pueblo".

Las ejecuciones tuvieron lugar no obstante exhortaciones en contrario formuladas a último momento hoy en confe-

(Continúa en la Pág. 10)

PROPONE EE. UU.:

Proscripción De Terrorismo Internacional

- Declaraciones de Henry Kissinger en conferencia de prensa

WASHINGTON, 10 (UPI).— El Secretario de Estado, Henry Kissinger, dijo hoy que Estados Unidos se está preparando para pedir una resolución de las Naciones Unidas que proscriba el terrorismo internacional.

Kissinger señaló por otra parte, al referirse al reciente secuestro de un avión de Air France por terroristas palestinos, que "es intolerable que personas inocentes sean mantenidas como rehenes".

En conferencia de prensa, Kissinger dijo que actualmente Estados Unidos trata de buscar apoyo a la resolución en el Consejo de Seguridad del organismo mundial.

"Aún no conseguimos un consenso —señaló el secre-

(Continúa en la Pág. 32)

Juventud Selló Compromiso

(De la primera página)

Unidad Nacional, Javier Leturia, quien exhortó a la juventud chilena a estar vigilante ante los enemigos de la patria. Señaló también que los jóvenes apoyan "con todo su espíritu" al Gobierno del Presidente Pinochet.

Enfatizó que el Frente Juvenil de Unidad Nacional es autónomo de éste o de cualquier Gobierno.

"Desde esa autonomía nuestro Frente Juvenil puede decir con libertad y sin vacilaciones que apoya con todo su espíritu al actual Gobierno, porque éste encarna el 11 de septiembre, liberación y futuro de Chile.

"Y apoyar hoy al 11 de septiembre, comprometerse con Chile en esta hora, exige coraje para luchar y constancia para no desfallecer.

"No nos mueve el fanatismo que ciega, ni el odio que destruye. Nos guía un amor sereno pero muy profundo a Chile, y una reciedumbre interior sólida y equilibrada, que nos hace comprender que no podemos dormirnos ante el adversario que acecha.

"A veces, el enemigo se esconde. En otros casos se difraza. Pero siempre está ahí: su raíz es marxista-leninista, aunque sus ramas suelen ser "compañeros de ruta" que creen sustentar posturas o caminos diferentes.

"Nuestro Frente Juvenil convoca a la juventud a estar vigilante para combatir y activa para crear y construir".

PALABRAS DEL PRESIDENTE PINOCHET

En la parte inicial de su intervención, el Jefe del Estado recordó los hechos históricos que condujeron a la campaña de la sierra y que

culminaron con la Batalla de La Concepción, y el sacrificio del subteniente Luis Cruz Martínez y sus 76 compañeros. Se refirió, asimismo, a la institución del "Día de la Juventud", el 10 de julio de 1975, y a la fundación, en esa misma oportunidad, del Frente Juvenil de Unidad Nacional.

Hizo hincapié en que Chile enfrentaba "una guerra diferente en su naturaleza, pero que reclama de sus hijos, y especialmente de sus jóvenes, una valentía y una decisión semejantes a la de aquellos héroes juveniles cuyo testimonio hoy recogemos".

Se refirió a la agresión de que era objeto Chile luego de su liberación el 11 de septiembre de 1973, y cuyo objeto era, dijo "revertir nuestra victoria sobre el marxismo-leninismo, destruir lo que con tanto sacrificio hemos ido realizando en estos últimos años y preparar en seguida el retorno, ya sea graduado o violento, de ese sistema totalitario, que estuvo a punto de asfixiarnos".

El general Pinochet indicó que "el marxismo-leninismo es una doctrina que no sólo opera en forma abierta y compacta, a través de activistas y adherentes, sino que, además, se infiltra con sutil habilidad en todas las organizaciones sociales, en las diversas manifestaciones del arte y la cultura, en las ideologías y partidos que incluso aparecen como los más antagónicos a sus ideas. Y lo que quizá resulta aun más dramático, en las propias entidades espirituales y religiosas se ve ingresar la confusión destructora al interior de su propio seno. He ahí la propiedad de calificarla como una doctrina intrínsecamente perversa. Por ello, el imperativo que asumimos en nuestra Declaración de Principios, para combatir-la frontalmente como único medio posible para defender el humanismo nacionalista y cristiano en el cual creemos".

El Primer Mandatario insistió, a continuación, en que "la consolidación de nuestro triunfo definitivo reclama... que seamos capaces de proyectar el 11 de septiembre en el futuro de nuestra patria. En realidad, la alternativa es: totalitarismo o libertad para nuestro Chile".

"Cuando la Patria está en guerra con un imperialismo foráneo —dijo— ningún chileno puede ser neutral o indiferente. Cuando la nación está abocada a una obra creadora y de futuro, ningún joven puede permanecer, en forma egoísta, ajeno a ella, pues no merecería el nombre de tal, porque la generosidad y el empuje son esenciales a



Doce estudiantes, que simbolizaban a las doce regiones del país, recibieron sendas litografías del subteniente Luis Cruz Martínez, héroe de La Concepción, en los actos solemnes efectuados ayer en el Liceo de Curicó, y presididos por el Primer Mandatario, general Augusto Pinochet Ugarte.

en Angola

(primera página)

ble de haber dado muerte a dos prisioneros angoleños.

Mckenzie, otro ex paracaidista, procedente de Swindon (Inglaterra), fue acusado de tomar parte en una masacre llevada a cabo en febrero y por la que también fue sentenciado Callan.

Barker, también ex paracaidista, de Farnborough (Hampshire), fue sentenciado por su intervención como comandante de un aeródromo establecido en Sao Antonio do Zaire.

Gearhart, padre de cuatro niños, de Kensington (Maryland, Estados Unidos), habría publicado avisos de una edición norteamericana ofreciéndose como mercenario.

El juez que presidió el tribunal que actuó en el juicio lo describió como "una personalidad sumamente peligrosa".



Autoridades, encabezadas por el Comandante de la Guarnición de Santiago, general de brigada Rolando Garay Cifuentes, y unidades de formación, rinden honores al Pabellón Nacional durante la ceremonia cívico-militar efectuada ayer en la capital frente al monumento a los Héroes de La Concepción. La juventud chilena y soldados de la Patria tributaron emotivo homenaje a los mártires de la epopeya.

toda auténtica juventud. Desde este ángulo deseo subrayar la importancia que atribuye el Gobierno que presido a los avances que en este año se han realizado en el terreno de la organización estudiantil, especialmente aquellos del ámbito universitario. El desarrollo de entidades que representan genuinamente los estudiantes es un vehículo esencial para una participación juvenil que nuestras universidades y el país entero requieren. Por ello es que la

Primera Convención de Federaciones de Estudiantes Universitarios, verificada recientemente en Arica, constituye un paso que apreciamos en toda su trascendencia".

"Aún queda mucho camino por recorrer —añadió el Primer Mandatario— y no ignoro los sufrimientos y privaciones que, todavía durante algún tiempo, tendrán que soportar tantos hogares chilenos, y siento su dolor como si fuera mío propio".

EN LICEO DE CURICO

Tributo de Admiración A Luis Cruz Martínez

CURICO (Manuel Godoy, enviado especial).— En un acto pleno de patriotismo y de gran significación ciudadana, que fue presidido por el Jefe del Estado, general Augusto Pinochet Ugarte, la juventud chilena rindió un emotivo homenaje al más joven de los héroes de la epopeya de La Concepción, el subteniente Luis Cruz Martínez. La ceremonia se efectuó en el Liceo de esta ciudad, establecimiento en que cursó sus estudios el mártir de la histórica gesta.

Jóvenes chilenos, conscientes del importante legado que recibieron de los valientes de La Concepción, tributaron ayer a Luis Cruz Martínez su testimonio de admiración y aprecio.

El acto, organizado por la Secretaría de la Juventud, se inició con los honores correspondientes al Presidente de la República por un Destacamento del Regimiento N.º 3 de Curicó.

A su llegada a la ciudad, el Jefe del Estado fue objeto de una calurosa manifestación de adhesión de parte de las fuerzas vivas de Curicó. A pesar del frío reinante, el público vivió reiteradamente al Presidente de la República.

Luego fue interpretada la Canción Nacional, que fue coreada por todos los asistentes, mientras el pabellón era izado en un alto mástil.

Más tarde hizo uso de la palabra, a nombre de la Secretaría Nacional de la Ju-

ventud, el dirigente de este organismo Francisco Bertolucci, quien "exaltó el acto de heroísmo protagonizado en La Concepción por los 77 mártires". Igualmente destacó la valentía y bravura en el combate expuestas por el subteniente Luis Cruz Martínez.

Momento emocionante de la ceremonia lo constituyó la entrega por parte de la Secretaría Nacional de la Juventud de una hermosa litografía del subteniente Luis Cruz Martínez al presidente del Centro de Alumnos del Liceo de Curicó Juan Pablo Stange.

Igualmente recibieron tales litografías otros doce jóvenes, quienes simbólicamente representaron a las doce regiones del país.

Juan Pablo Stange, en su intervención, expresó: "Es nuestro deber como jóvenes responsables de nuestra responsabilidad para con Chile resaltar los valores patrios y cristianos de la juventud y encauzar su energía e idealismo en la tarea de la reconstrucción nacional que hoy enfrentamos".

Más adelante dijo: "Desde hoy en adelante, el héroe mártir —Luis Cruz Martínez— presidirá nuestros últimos días de estudiantes secundarios".

"Los 77 mártires de La Concepción —prosiguió— supieron anteponer los intereses de la patria a sus intereses personales. Por eso, señor Presidente, le aseguro en nombre de toda la juventud presente, que las Fuerzas Armadas no se encuentran solas. Estamos dispuestos a jugar un papel activo y preponderante en esta nueva etapa que Chile vive".

En Santiago

Durante la mañana se había rendido homenaje a los héroes de La Concepción frente a su monumento de la Avenida Bernardo O'Higgins de Santiago. La ceremonia, presidida por el Comandante de la Guarnición, general Rolando Garay, se efectuó a las 11 horas. Fue organizada por la Secretaría de la Juventud y asistieron el Ministro Secretario General de Gobierno, general Hernán Bujales; el dirigente máximo de la Secretaría, Francisco Bertolucci; delegaciones de las escuelas matrices de Fuerzas Armadas y Carabineros, y centenares de jóvenes liceanos y universitarios.

Después de izado el pabellón nacional, pronunció una alocución el teniente de Ejército Víctor Irigoyen, para, finalmente hacer uso de la palabra Bertolucci. Este expresó que "hoy los jóvenes de Chile contraen un compromiso solemne con los héroes de La Concepción para seguir luchando por la grandeza y porvenir de la patria".

Posteriormente, el capellán de Ejército, Florencio Infante, pronunció una acción de gracias y oró por Chile. Hoy recordamos —dijo— a 77 jóvenes que, "con romántico idealismo prefirieron morir antes que claudicar".



DOMINGO Y LUNES DIAS DE REBAJAS

	UNIDAD	PRECIO	PRECIO	UNIDAD	PRECIO
	X CAJON	CAJON	UNIDAD	X BOLSA	BOLSA
PISCO CONTROL SELECCION	12	\$ 210,00	\$ 17,50	1	\$ 18,00
CAROZZI N° 1 1/2 K.	36	125,00	3,47	12	42,47
ACEITE CRISTAL	30	238,00	7,97	6	48,60
NESCAFE 50 GRS.	48	560,64	11,68	6	74,18
ARROZ JOTABE	20	127,00	6,35	5	32,55
GALLETAS SODA HUCKE	10	36,00	3,60	5	18,80
DULCE MEMBRILLO WATTS 1 K.	4	45,00	11,25	4	45,00
SERVILLETAS COCKTAIL ESPECIAL	30	52,00	1,73	15	26,80
VIRUTEX N° 4 GRUESA	30	49,00	1,63	10	17,13

DETERGENTES, FIDEOS, HARINA, TE Y JABONES A PRECIOS YA REBAJADOS.

Lunes a Sábado
Atención de 8 a 20 hrs.
Domingos de 9 a 13 hrs.

VENTAS SOLO EN EFECTIVO
A INDUSTRIAS Y COMERCIO MINORISTA

SANTA ROSA 3570